

Zeitschrift: Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber: Organización de los Suizos en el extranjero
Band: 41 (2014)
Heft: 5

Rubrik: Citas

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La pobreza en Suiza

En 2012 había 590.000 pobres en Suiza, según la definición oficial, lo que corresponde, conforme a la Oficina Federal de Estadística (OFE), a una cuota del 7,7 %. Desde 2007, la cuota ha disminuido un 1,6 %. Aun así, comparada con la del año precedente ha aumentado un 0,3 %. En Suiza se considera pobre a quien, como individuo dispone mensualmente de menos de 2200 francos. Para dos adultos con dos niños el límite fijado es de 4050 francos al mes. Los más particularmente afectados por la pobreza son los desempleados, entre los que la cuota es del 20 %. Otros grupos de riesgo son las familias monoparentales (16,5 %) y los adultos que viven solos (17,9 %).

El Consejo Federal rechaza el salario mínimo incondicional
Según el Consejo Federal, la iniciativa popular para un salario mínimo incondicional pone en peligro el contrato social y la solidaridad en Suiza, e incluso la economía se resentiría. Por eso, el Gobierno nacional decidió a finales de agosto presentar esta iniciativa popular ante el Parlamento sin contra-proyecto. La iniciativa había sido presentada en octubre de 2013 y pide a la Confederación que garantice a todos los residentes en Suiza un salario mínimo incondicional de 2500 francos mensuales para adultos y de 625 francos para niños.

Distribución de ingresos y patrimonio

Para una gran parte de la población, Suiza sigue siendo una isla de bienestar dentro de Europa. Esto se desprende del informe del Consejo Federal sobre la distribución del bienestar, publicado a finales de agosto. Los ingresos medios son muy elevados en Suiza, y han experimentado un alza en los últimos 15 años. La discrepancia entre los salarios más altos y los más bajos es inferior a la media europea; las desigualdades se mantienen bastante estables desde finales de los años 90.

Emplazamientos para seminómadas

Desde este otoño los seminómadas de Suiza dispondrán en el cantón de Berna de cuatro nuevos emplazamientos de tránsito donde podrán estacionar sus caravanas. No obstante, esta oferta es provisional. Hasta dentro de dos o tres años no se dispondrá de emplazamientos definitivos, tanto fijos como de tránsito. Los nuevos emplazamientos provisionales se encuentran en Sumiswald, Interlaken, Rohrbach y Muri, Berna, y sustituyen los emplazamientos que los ayuntamientos de Bienna y Berna pusieron a disposición de los yeniches a finales de abril, tras la ocupación por parte de los seminómadas de unos terrenos del recinto ferial de Berna.

Me asombra cómo se puede mentir amparándose en la razón.

JEAN-PAUL SARTRE (1905-1980), ESCRITOR Y FILÓSOFO FRANCÉS

Encuentro bochornoso que en nuestro país se hagan barbacoas contra los refugiados.

CONSEJERA FEDERAL SIMONETTA SOMMARUGA, CUANDO 400 HABITANTES DE AARBURG SE REUNIERON PARA HACER UNA BARBACOA CONTRA LOS ALOJAMIENTOS PARA REFUGIADOS

La situación es tan dramática como no lo ha sido desde la Segunda Guerra Mundial.

MARIO GATTIKER, JEFE DE LA OFICINA FEDERAL DE MIGRACIÓN,
SOBRE LOS FLUJOS DE REFUGIADOS

El pasaporte es la parte más noble del ser humano. Y no es tan fácil de fabricar como el ser humano. Un ser humano puede nacer en cualquier parte, de la forma más irresponsable y sin ninguna razón sensata; un pasaporte, jamás. De ahí que lo reconozcan cuando es bueno, mientras que un ser humano puede ser todo lo bueno que quiera y, sin embargo, no ser reconocido.

BERTOLT BRECHT (1898-1956), DRAMATURGO ALEMÁN

El nacionalismo es una enfermedad infantil.
El sarampión de la humanidad.

ALBERT EINSTEIN (1879-1955), FÍSICO, SUIZO NATURALIZADO

El auténticamente noble no va predicando lo que hace antes de hacer lo que predica.

CONFUCIO (551-479 ANTES DE CRISTO), FILÓSOFO CHINO

Intentadlo todo, pues nada ocurre porque sí. Todo sucede habitualmente por la intervención del hombre.

HERODOTO (484-425 ANTES DE CRISTO),
HISTORIADOR GRIEGO

